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內地民眾寄盼未來五年

共享發展 共同富裕
過去五年，每個內地民眾身邊都有看得見、摸得着的變化，每個內地民眾的生活都裝着滿滿的獲得感，

每個內地民眾心裡都攢着很多話要說……中共十九大開幕前夕，香港文匯報派出多路記者，在北

京、河北保定、陝西西安、浙江杭州多地街頭，隨機訪問民眾，他們來自各個階層和背景——

有小老闆、上班族，有做教育的、有做體力勞動的，有青年人、有退休老人……

儘管在各自領域上各有經歷和體會，他們的共同之處，就是獲得感增強，對中國

未來經濟發展、實現全面小康充滿信心。

■文/圖：香港文匯報記者 李望賢、謝光輝、茅建興、俞晝、李陽波

北京、河北保定、陝西西安、浙江杭州 連線報道

北京上班族張先生：
過去五年感覺變化最大的是互聯網的

發展，尤其是共享單車的出現，大大方
便了市民，出門騎輛共享單車到地鐵
站，再去上班，可以節省不少時間。有
時候天氣好，下班騎車回家就當健身。

聽說共享單
車在國外也
開始流行，
感 覺 很 自
豪。未來希
望越來越多
共享經濟能
夠讓普通市
民受惠。
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北京普通職員柴龍：
對於日常生活，過去五年感觸最深的

就是出門不用帶錢包了。以前不帶錢包
真不敢出門，現在只要一部手機，就解
決了日常吃飯、坐車、購物方面的需

求。我工作的
地方有一條街
道，以前是一
條普通的馬
路，一年間改
造成了「智」
造大街，聚集
不少科企，變
化讓自己驚
訝。
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杭州小吃店老闆吳先生：
這幾年浙江杭州流行移動支付，來我

這裡的年輕人都「掃一掃」付款，方便
了很多。做早點最怕找零錢，以前店裡
沒什麼幫工，老婆接送孩子的時候，我
一邊揉麵一邊找錢，每次都要換手套，

很麻煩。我賣了二
十幾年的早點，生
意還不錯，也在杭
州買上了房子，現
在小女兒在杭州讀
小學，就盼着過幾
年把老家的大兒子
接來，一家人團
圓。
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北京廢舊物品回收販王玉柱：
這幾年國家政策好，希望未來五年政

策更好，能讓我們這樣的外地人繼續在
北京多掙點錢。我希望未來五年國家越

來越富強，國
家強了，我們
普通老百姓就
受益，在北
京，就醫也方
便，但外來小
孩子上幼兒園
太貴，也不好
進，希望將來
能有更多變
化。
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北京退休老人安大爺：
退休後腿腳不利索，置辦了電動

車，可以擋風擋雨，方便平時買菜接
送孫子。生活挺完美的。希望十九大
之後，電動車更加普及，生活會更加
便利，街上少一些尾氣排放，空氣也
會更加新鮮。
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北京速遞小哥明先生：
期望能提供更完備的勞動保障，能足

額繳納社保費、提供良好的福利待遇和
激勵機制，如果因為送快遞導致身體受
傷能被認定為工傷，醫療費用能報銷就
更好了。也希望交通沒有那麼堵，工作
效率會更高。
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北京退休幹部王大爺：
過去五年中國在國際上的影響力越來

越大，作為中國人感到十分驕傲。國家
富強，老百姓
的生活也越來
越好。希望國
家多關心老齡
群體，尤其是
醫療問題，提
高基層醫療水
平，讓老百
姓不用擠到
北京市中心
的大醫院看
病。
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北京退休公務員魏老伯：
希望國家能推廣全民教育，讓公辦學

校教育辦得更好，不要上那麽多的補習
班。雖然有些補習班好，但很貴，中央
應該不斷加大對教育的投入，改革提高
老師的待遇，不要讓老師總想着去外面

開補習班掙錢。
這些年國家發展
形勢很好，希望
人事變動能穩定
一些，遇到一個
長治久安的領導
不容易，身體好
能多幹幾年就多
幹幾年。

提
高
老
師
待
遇

北京外賣小哥王先生：
外賣也是一種互聯網+產業，對我來

說多了一種職業選擇，可以多勞多得。
希望能夠改善配套設施，如增加藍牙耳

機；冬天快要
來了，送快餐
會更寒冷，手
腳容易凍僵，
希望能增加擋
風玻璃，改善
騎行條件。只
要社會穩定，
我們的生活一
定會越來越
好。
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雄安80歲非遺傳承人姜琳祥：
過去五年，尤其是雄安新區設立後，

來河北白洋淀的遊客明顯增多，給老百
姓創造收入。但是現在白洋淀的遊船都
選擇新造的鐵殼船或大遊艇，對白洋淀
的環境破壞很大。環保的傳統木船需求

越來越少，願
意學造木船的
年輕人也買少
見少。希望政
府能多措並
舉，讓白洋淀
流傳下來數百
年的幾十種船
型保留下來。
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陝西長安大學教授劉吉發：
在陝西西安，博物館、圖書館和公園

的免費開放，給民眾的文化生活提供了
廣闊空間，蓬勃發展的文化產業，讓民
眾普遍享受到多樣而高雅的文化產品。
五年來中國民眾文化生活的普遍「小康
化」，文化產業的傳承和創新，亦使自

己深深地感到
今天的中國人
重新獲得了一
種文化自信，
而這也正是中
華民族偉大復
興的文化動
力。
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航天科技集團六院「80後」職工何怡：
五年來，航天科技集團六院航天工作

者不斷突破液體火箭發動機關鍵和核心
技術，研製了性能卓越的一流航天動
力，而且使航天技術應用產業在轉型升
級、軍民融合方面得到不斷提升。和家

人生活的周邊
環 境 不 斷 改
善，配套設施
日趨完善，生
活也更加智慧
化和智能化，
航天職工的幸
福指數一定還
會越來越高。
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香港文匯報訊（記者 李理、李柏濤 北
京報道）中共十九大新聞中心昨日組織外
國媒體乘坐「復興號」前往天津，專題採
訪京津冀一體化發展最新成就。接受香港
文匯報記者採訪的外國記者表示，「復興
號」等一批最新科技成果令中國人民的獲
得感大大增強。

快穩成本低車廂現代化
上午8時許，近百名來京採訪十九大的記

者從北京南站出發，乘坐 C2017 次列
車——最新型高鐵列車組「復興號」前往
天津。這款列車很快成為外媒記者關注焦
點：「來之前就聽說中國研發了最新型的
高鐵，乘坐後感覺名不虛傳，不僅快而且
穩，內飾也十分現代化。」南非獨立傳媒
集團的Japhet Ncube如是說。
在聽到中國高鐵建設成本只有歐美同類

型高鐵三分之二時，Japhet Ncube嘖嘖稱
讚，並說南非的基建需求十分強勁，雖然
現在也有城際鐵路，但和中國高鐵相比仍

有提升空間，「中國
的高鐵技術和運營令
人印象深刻，非洲國
家和中國應進行更多
鐵路項目合作。」
除了體驗「復興

號」外，外媒記者還
參訪了天津濱海新區
中心商務區和中新生
態城。這裡借助京津
冀協同發展重大國家
戰略，以北京非首都
功能轉移疏解為重
點，吸引了不少企業
入駐。今年上半年，
新落戶商業區的北京
優質企業已經超過200家，目前在區內57
家企業總部中，有28家來自北京。

城市規劃好重生態人文
緬甸全國民主同盟中央委員孟尼瓦昂

欣是記者出身，他說自己訪問過三次中
國，每次來都有新感受。「透過沙盤可
以看到中共在城市管理和開發中十分看
重城市規劃，也做到了生態和人文相互
統一。」

外媒點讚「復興號」驚嘆京津冀變化

■美國中文電視台記者昨日在京津城際高鐵上採訪。 中新社
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